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　皆さん、記憶をさかのぼって頂きたい民主
党政権。６年前９月（2009 年９月 16 日 ) に
何を公約に掲げて政権を取ったか覚えておら
れますか。蓮舫議員の事業仕分けを筆頭に脱
官僚・子ども手当・高速道路無料化・高校授
業無料化等を掲げての初の民主・国民新党
政権始まりました。政権時の政策の一つが
2009 年に法改正し、2010 年度から育児・介
護休業法が新たに施行となりました。

　今回は、その政策の一つ育児休業・休暇に
ついて書きたいと思います。施行以前の法律
は子供が満一歳になるまでは男女とも取得が
可能で休業中の所得保障は無かった。その
為、男性はともかく女性は結婚・妊娠ととも
に退社するのが一般的であったと推測できま
した。	

　では、新たな法改正とは？

【取得条件】
①同一の事業主に引き続き雇用された期間が
１年以上であること。
②保育所に入所を希望しているが、入所でき
ない場合。
まだ、ありますが一定の雇用条件を満たせ
ば雇用者は誰でも取得が可能であり、最長１
年６ヶ月は休業できる仕組みである。

【取得中保障】	
①休業中の保障。給与の 80％が健康保険・
厚生年金保険から
②健康保険料・厚生年金保険料・雇用保険料
が免除。

では育児休業取得率はというと、女性が約
90％に比べて男性はわずか２％前後と言う
結果です。ここで注目したいのは男性の育児
休業取得率です。
　男性労働者は育休自体取りにくいのが現実
で、本当は取得したい人は多くいます。
　また、妻や父母、祖父母といった身近な家
族によって家庭環境が異なり、妻が「子供を
育てるもの」・夫が「働いて稼ぐ」という価
値観を強く持っている方が多い中で育児休暇
取得は会社、上司や部下の事を考えると複雑
ではあります。
　今度は会社側の立場になって考えると従業
員一人が居なくなっても「大丈夫、問題ない
よ」って言う会社なんて中小零細企業にある
はずもなく、ほとんどの企業が最低必要人数

特集　労働基準法 ～子育て支援～
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で必要売上（損益分岐点）を確保しているの
が現実ではないでしょうか。　会社は育休で
休んでいる従業員の代わりに新たに雇用して
も新人であり、居なくなった従業員と同じよ

うな売上を上げてくれるかと言いうと難しい
と思われます。
　そこで、損益分岐と照らし合せて簡単に説
明したいと思います。

損益分岐点との連鎖
例）　Ａ企業
（製造業・毎月やり繰りタイプ）

毎月必要売上目標値
（損益分岐点）
1000 万（①＋②）
①固定費　＝ 700 万
②変動費　＝ 300 万

　では、売上目標金額（損益分岐点）1000
万を上げていくには、従業員 10 人規模で１
人当りの売上値を 100 万とすると育休で１
人居なくなった場合の月産売上は 900 万に
なってしまいます。
　単純に損益分岐点より左側のエリアと言う
事になります。（企業運営が厳しい）
　企業側の対策としては、従業員１人当りの
売上値を上げる方法や従業員確保、銀行借入
等を考えなくてはなりません。
　まず、新しく従業員を確保するにあたって
も企業の方針等で新規雇用を望まない場合が
多々あります。
　次に運転資金として銀行借入を起こす方法
もありますが、借金は極力避けたい企業が多
いのではないでしょうか。
　現状、残った従業員で売上目標金額（損益
分岐点 )を確保する方法がありますが、１人
当り残業負担は２割から３割は増えてきま
す。

　ここで、従業員と話し合って現状で頑張っ
て行こうとした場合、残業時間の超過で労働
基準法に引っ掛かってくるジレンマに陥って
しまうのが現状です。

　私、個人の意見としては育児休暇取得させ
た企業には取得者が売上ていただろう金額を
補助金として支給する方法（上限は設ける）
もあってもいいと思うのです。
　この法制度は中小零細企業の事は一切考え
てない制度だとつくづく思いました。（個人
意見）
　以上、わかりにくい文書になったかもしれ
ませんが読んで頂き、ありがとうございまし
た。

〈北條 裕人　ウメザキシートメタル㈱〉

注）分岐点より右が優良企業
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　九州シートメタル工業会の会員各社をご紹介
させていただくこのコーナー、第 43	回目は、
北九州市若松区の㈱稲富プレス工業所様です。
インタビューにお答えいただいた代表取締役社
長の稲冨靖彦様は、本工業会の副会長も務めて
いらっしゃいます。
■ご創業からこれまでの経緯
　「昭和 38 年、私の父の稲冨武經が、東洋陶
器㈱（現・TOTO ㈱）向けの整流板（蛇口の
中で水流を調整する部品）などの水栓部品や、
木工金具部品製作のプレス加工会社として独立
したのが始まりです。当時会社は若松ではなく、
八幡西区の陣山にありました。昭和 55 年に株
式会社に組織変更し、昭和 58 年には設備拡充
のため、若松の二島工業団地内の現所在地に移
転しました。その後プレス加工、曲げ加工のほ
か、スポット溶接やタップ切など、加工の内容
も多様になっていきました。
　私自身はプレス機のメンテナンスサービス会
社を経て、昭和 57 年に入社しました。入社後
10 年間ほど現場仕事をしたあと、40 歳の時に
父の後を継ぎました。」
■現在の会社の特色と業務内容
　「製品は、TOTO㈱の本体や子会社向けの部
品が全体の 90%程度を占めています。水栓金
具やトイレ部品の取り付け金具などが主です。
水の流れる部分のおもてに見える部品は、樹脂
製のものが多く、それに対して弊社の製品は、
表からは見えないところに使われているもの、
小さいものが多いですね。
　部材はほとんどが量産品です。TOTO さん
の工場での組み立てペースに合わせて、毎日、
あるいは週１回というようなペースで出荷をし
ています。
　弱電製品などの部品と違い、弊社の扱う部品
はすぐに廃版になってしまうのではなく『息
が長い』ものが多
いです。古いもの
では昭和 27 年か
ら作っているワッ
シャーの図面が、
現在も品番として
残っていますよ。
新しい部品が増え

ていく中で、古い部品の図面や金型も残してい
かなければならないため、金型の管理が年々大
変になっていますね。
　最近は試作品の製作や、加工機械用の部品の
製作を依頼されることもあります。お客様と
“face	to	face” での仕事になるので、ものづく
りの技術的な知識を持った上での営業も重要に
なっています。」
■今後の展望
　「今後は水回りだ
けでなく、住宅の総
合設備機器への対応
がより重要になると
思います。少子化で
新築住宅の戸数は頭
打ちですから、今後
は新築住宅向けだけ
でなく、リフォーム
住宅向けの製品の比
重がさらに増えて
いくでしょう。リ
フォーム住宅用は設
備が後付けになるの
で、施工しやすい部
材が必要になりま
す。また高齢者向け
の設備や、節水仕様
のトイレ・シャワー
などの部材への対応
も必須になってきて
います。」

　ゴルフが趣味で、休日のたびにコースに出て
いるとおっしゃる稲冨社長。明朗快活にお話を
聞かせてくださいました。
　また工場では、多数の女性社員の方々が、男
性社員と共に生き生きと働いておられました。
社員の半数以上を女性が占めているそうです。
板金業界を支える女性の活力を肌で感じた「企
業探訪」でもありました。

〈大和 千春　三和金属㈱〉

会社概要
名　称：㈱稲富プレス工業所
代表者：稲冨　靖彦
住　所：福岡県北九州市若松区
　　　　南二島２丁目 5-13
T E L	：093-791-1812
F A X：093-791-0931
設　立：昭和 55 年（創業：昭和 38 年）
従業員：31 名

企業探訪
㈱稲富プレス工業所

第43回

社内の棚にぎっしりと並んだ金型の数々

製品の出荷数を確認する稲冨社長

活躍する女性社員

稲冨社長（右）と、３年前に入社
した長男の隆大氏
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「マツモトキヨシ
で 12 万円の現金
を払っていた！」
「心斎橋の大丸デ
パートの客の４割
は中国人！」
「福岡の大型バス
は、まったく予約
が取れない！」

　爆買中国人の盛況ぶりは桁外れである。大阪
のビジネスホテルに宿泊した時の朝食会場での
一コマ。50 名ほどの客の中で、どうも日本人
は私一人だった。会場には中国語が飛び交い日
本にいる気分がしない。あんなにも賑やかな空
間で、朝食をとったのは生まれて初めてだっ
た。私はバイキング形式の場合、飲み物を二種
類程選択する。牛乳とグレープフルーツジュー
スといった具合に。その日も、二つのコップを
テーブルに持っていくと、彼等のうち 10 人程
度がたちまち列を作って同じ様にした。又、食
後のコーヒーにミルクを入れて飲むと、又して
も同程度の中国人達が同じ様にコーヒーを飲ん
だ。彼等は所謂、「日本人の朝食のとり方」を
真似る為、私の一挙一動を観察していたのであ
る。なんだか嫌な気分もしたが、面白がって翌
朝、私は納豆をみそ汁に入れて飲んだ。予想通
り、彼等は私のやり方を真似てみそ汁をすすっ
たが、さすがにこの時は、納豆の臭いに閉口し
て会場が大騒ぎになっ
た。正直な話、鼻から
牛乳を飲んでも、真似
される様な勢いだっ
た。只、ひところ昔と
比べると、今の来訪中
国人の雰囲気は少々違
う。上海や北京等の大
都市圏の中国人では
ない。内陸部に入った
地方出身者が主役であ
る。鈍化しているもの

の経済発展が続く以上、爆買中国人の勢いは暫
くは止まらないだろう。

　或る大阪のタクシードライバーが言った。「大
阪のホテルでは、廊下で魚や肉を焼く中国人グ
ループもあるそうで…」彼等からすれば、問題あ
る行為ではないのだろう。同じ階のすべての部屋
に中国人が宿泊している訳で、何の迷惑？ってこ
とだろう。文化が違う人々を受け入れる以上、ホ
テル側にも覚悟がいる。あくまで日本人の常識が、
彼らに全て適用される訳ではない。きめ細かい説
明が必要である。南シナ海における中国の海洋開
発が、周辺国からどんなに批判されようが、彼ら
には彼らなりの常識があり、尚且つ急速に経済発
展してきた驕りが後支えしている様にも見える。
爆買で恩恵を受ける以上、都合の良い部分だけ、
「郷に入れば郷に従え」等と中国の故事を持ち出
して強要しても説得力がない。
　日本人は現代においても、鎖国下における単
一民族的色彩が強い。これ程までに文化の違い
に途惑う民族もない。あくまでも寛容さと学習
が必要である。日本を訪れる外国人は去年、円
安の影響で 1900 万人を突破した。実に 10 年
前の５倍である。東京オリンピックや超高年齢
化社会の労働力不足。シリア難民を受け入れる
か？という議論もある中、島国日本は外国人達
と今後、どう向き合うか？爆買中国人への対応
策は、日本人の「おもてなしの真価」が問われ
る試金石なのかもしれない。

〈大和 啓介　三和金属㈱〉

爆買中国人のオモテナシ

Vol.12

高級炊飯器、ルンバ、…日本の家電
を爆買い（日本経済新聞 Web 版より）

福岡にも中国人観光客が続々上陸開始！（網易新聞より）

両手に買い物袋を抱えて満足
げな中国娘たち（WWD JAPAN.
com より）



6

工業会からのお知らせ

工場視察研修

　11 月６日（金）～ 11 月７日（土）と名古
屋へ 14 社 20 名、工場視察研修に行って参
りました。
　福岡空港より小牧空港へ、まず１社目は㈱
猪熊（イナグマ）製作所様を見学させてい
ただきました。創業 1967 年、45 名、幅広い
ジャンルの製品を 70％のリピート率で効率
よくこなされていました。材料は現場が管理
するようにしてあり、必要なものがちゃんと
近くに置いて
あるレイアウ
トで、本当に
無駄が少ない
なと感じまし
た。

　２社目はタニテクニカル様、設立 1990 年、
60 名、住宅金具、高速道路筐体看板、洗浄
機などを扱っているが地元のトヨタ系の仕事
はしていないそうです。住宅金具については、
ブランク段階で通し番号が印字される工夫を
してあり、更に完成品にバーコードシールを
貼り現場に直送しているとのこと。細かな違
いのリピート製品が多いからこその工夫で、
クレームは劇的に減ったそうです。余談です
がこちらは全社完全禁煙で灰皿も置いていな
いという徹底ぶりでした。愛煙家の方は大変
でしたね（笑）

メッセナゴヤは、自分たちの考えつかない
アイデアを持つ企業と出会うことのできる貴
重な機会です。様々な情報やモノが集まる場
だからこそ、既存の業界にとらわれること
ない、幅広い新規開拓が期待できます。（出
展者の声）との言葉通り、多岐に渡る企業
が 1300 社、最高の技術をアピールしており、
４日間で約 64000 人を集めたとても刺激的
な展示会でした。
　午後からは
トヨタ博物館
を見学し昔の
板金技術の高
さに惚れ惚れ
してまいりま
した。

　国宝指定５城のひとつ犬山城も見てきまし
た。2004 年まで個人所有で歴史遺産を守っ
ていらした成瀬家とそれをサポートしていた
地元の皆さんに感謝して天守閣に登り、信長
や秀吉が見ていた視界で景色を堪能してきま
した。
　忙しくも実りの多い工場視察研修となりま
した。業態が違っても、うちの会社にあては
まらないなと思っても、きっとみんな得るも
ののある研修だと思います。来年はぜひ参加
されてみてはいかがでしょうか？

〈植木 剛彦　㈱ナダヨシ〉

猪熊製作所様　材料の管理が徹底されています

タニ・テクニカル様の本社前にて

トヨタ博物館　トヨタ車以外の歴史的名車も
展示してあります

タニ・テクニカル様　大きな筐体を得意とされています（写真は取扱品で最小の物）
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賀詞交歓会

第15回　親睦ゴルフコンペ開催される！

工業会からのお知らせ

　九州に寒波が到来するその前日、平成 28
年１月 22 日（金曜日）に、福岡市博多区『八
仙閣』にて会員企業 46 社 75 名の出席によ
り 2016 年　賀詞交歓会が行われました。

　初めに田名部会長より
本年度の景気状況と中国
経済、原油価格などを話
題にされ、今年の申年に
ちなみまして『厄も災難
も去る』という言葉で年
頭のあいさつを締めくく
られました。

　続いて、来賓の㈱アマダ執行役員本田様よ
りご祝辞をいただき、原田総務部会長の御発
声により乾杯の音頭が取られました。
　途中、新規入会の会員さん（株式会社脇山
製作所様・有限会社アカホシ製作所様・出口工

業株式会社様）の紹介が
あり、たくさんの祝電も
披露されました。
　宴もたけなわ、安岡副
会長の一本締めにて中締
めとなりました。
　本年も多数の御参加、
誠にありがとうございました。

〈藤 雄一朗　㈱三藤製作所〉

　11 月２日（月）大分のローレル日田 CC
にて、10 社 11 名の参加により第 15 回親睦
ゴルフコンペが開催されました。
　今回の開催は、11月の休みの谷間等の理由
により、昨年度より少ない参加となりました。
　当日は、高速道路内の大事故（基山エリア
付近のトラック横転事故）により福岡方面か
らの参加の会員が、事故停滞に遭い到着が１
時間以上遅れるハプニングがありました。
しかし、先にゴルフ場に到着された方はス
タート遅れを辛抱強く待って頂き、全員揃っ
てプレーする事が出来ました。
　内容については、秋晴れの絶好のゴルフ日和
に恵まれた事とフェアウェイが広くOBが少な
い事もあって、好スコアーが続出し参加者の半
分近くの方が80台というレベルの高さでした。
　表彰式では、成績はダブルペリア方式にて
集計され、優勝は㈱稲富プレス工業所　稲冨

社長（ネット 71.2：OUT44・IN38）、準優勝
は、事務局の佐伯氏（ネット 72.8：OUT39・
IN41）、その他各受賞者の表彰が行われ和や
か雰囲気の中、無事終了する事が出来まし
た。参加者の皆様、今回は大分の日田のゴル
フ場の開催で大幅なスタート遅れになりまし
たが、お疲れ様でした。
　来年度は、福岡の高速道路のインターに近
いキャディ付のゴルフ場にて開催したいと思
いますので、多数の参加をお待ちしています。

〈佐伯 雅晴　事務局〉

賀詞交歓会

田名部会長のご挨拶

安岡副会長の一本締め

各テーブルでの歓談の様子
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　皆様、新年あけましておめでとうございま
す。今回のマイブームを担当させて頂きま
す、事務局の田中聡之です。
　衝動買いをすることが多い私ですが、昨年
は一眼レフカメラを衝動買いしてしまいまし
た。元々写真に興味は無かったのですが、「カ
メラが欲しい」という友人に連れられ、家電
量販店に行ったのが運の尽き。そのかっこよ
さ（見た目の）に惹かれ、その１週間後には
Amazonでポチっとやってしまいました。（因
みに友人は未だに買っていません）　
　写真を趣味に！と意気込んで買ったわけで
はなかったので、しばらくの間はオートモード
で適当にシャッターを押しているだけでした。
福岡モーターショーで車（とコンパニオンのお
姉さん）をパシャパシャ撮っているだけでも楽
しいものです。…がしかし流石にそれだけでは
勿体無いと思い、最近少し勉強を始めました。
というわけで、今回は勉強したばかりの写真
ウンチクを披露したいと思います！

　デジタルカメラは、レンズから入った光を
撮像素子に取り込み、撮影を行います。その

ため、写真を撮る際には「適切な量の光を取
り込む」ことがとても大切です。この、適切
な光を得るための要素として、「ISO 感度」・
「シャッター速度」・「絞り」という３つの要
素があります。
　まず初めに、「ISO 感度」とは、撮像素子
が光を感じ取る敏感さのことです。ISO100

★マイブーム★

カメラのすすめ

福岡モーターショー 2015（ダイハツブースにて）

福岡モーターショー 2015（ジャガーブースにて）

福岡モーターショー 2015（日産ブースにて）

福岡モーターショー 2015（ルノーブースにて）
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や ISO1600 などの数
字で表されますが、こ
の数字が大きいほど感
度が高くなる、すなわ
ち「明るい」写真にな
ります。室内や夜間な
ど、暗所での撮影はこ
の ISO 感度を高くす
る必要がありますが、
高くすればするほど画
像のざらつき（ノイズ）
が多くなるという欠点
があります。（最近の
一般的な一眼レフでは
ISO3200 ～ 6400 が限
界とも言われます。）
　　次に、「シャッター速度」とは、その名
の通りシャッターが開いている時間のことで
す。○○秒の単位で表されますが、シャッ
ター速度が長いほど、多くの光を取り込むこ
とが出来ます。シャッター速度は光の量だけ
でなく、写真の表現に大きく影響します。例
えば、水しぶきの一滴一滴まで写っている滝
の写真などはシャッター速度を 1/1000 秒程
まで短くして撮影したものですし、よく目に
するような、星が流れている夜空の写真など
は、シャッターを 2、30 分以上開放して撮
られたものです。

　最後に、「絞り」とは、レンズから入る光

の穴の大きさを調節することです。絞りの値
は F○（数字）で表されます。例えば、日
中の明るい場所で撮影する際などに、写真が
真っ白になってしまうことがあります。この
ような場合は、絞り値を調節することで、適
切な量の光が入るようにしなければいけませ
ん。その他にも、絞りの調節によって、ピン
トの合う範囲（被写界深度）を変えることが
出来るという特徴もあります。
　だらだらと書いてしまいましたが、私のよ
うな（超）初心者レベルでこれらの要素を撮
影するごとに適切に変えることは非常に難し
いです。特殊な状況での撮影で無い限りは、
悔しいですがオートモードで撮った方がよほ
ど綺麗な写真が撮れます。しかし、こういっ
たウンチクを知ることで、雑誌やテレビなど
で普段何気なく目にする写真がどうやって撮
られているのかを少しでも理解することが出
来るので、それはそれで中々面白いものです。
今後もっとハマってしまうとレンズ等で散財
してしまいそうですが…とにかく、まずはこ
の後の賀詞交歓会の写真をバッチリ撮れるよ
う頑張ります！（笑）

〈田中 聡之　事務局〉

10 分開放するとこんな感じ

オリオン座と冬の大三角（奈良県神野山にて）ISO1600  F4  15 秒
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T TO P I C S

TOPICS コーナーは、編集委員以外の多くの会員様の意見や写真を掲載していきたいと思います。掲載ご希望の方は、事務局まで！

会員社名・氏名 テーマ
㈱ヤスナガ
　田代 栄一

溶接組み立ての時間短縮・品質
の向上

ナサ工業㈱
瀬戸 浩二 リピート品手配時間の短縮

㈱三松
　三宮 大昇 多数量品の作業性改善

リョーユウ工業㈱
一松 恵介

金型置場のレイアウト変更によ
る時間短縮

シンエイメタルテック㈱
三浦 眞太郎 溶接作業の時間短縮

八祥産業㈱
　松本 茂

設計時・展開時の改善で製造工
程の工数削減

会員社名・氏名 テーマ
ナサ工業㈱

安河内 亮太
板金製造業における間接業務の
改善

㈱鐘川製作所
　阿部 光訓 レーザー段取り時間の短縮化

シンエイメタルテック㈱
白樫 敏輝 機械加工、切削時間の短縮

リョーユウ工業㈱
小山 良

職場の中でムダ・ムダになって
いる作業・時間短縮ポイント・
改善ポイント

㈱三松
　大野 雅弘 量産品の加工方法変更

ナサ工業㈱
横尾　稜剣 材料運搬の改善

パワーアップ研修会　成果発表会

最優秀賞
株式会社三松　三宮 大昇
　資料の作成にあたって、一番気を付けた事は見易さ、分かり易さです。
　専門の知識がない人にも簡単に内容を理解して貰える様な資料作りを心掛け
ました。何度か発表練習をして、その都度修正して行きながら、何とか形にす
る事ができました。
　今回の経験を業務に活かして、日々精進して行きたいと思います。

パワーアップ研修会
	【研修対象者】工業会会員企業の作業現場のリーダー、管理・監督者、中堅社員の方
	【研 修 内 容】5日間
・講習 2日間
リーダーの役割及び部下の指導・リーダーシップを活かして職場改善ノウハウ習得
・課題についてのフォロー教育 2日間
自分が関連している職場での繰り返し作業のムダの解決方法について各種事例を通じてフォロー研修
・テーマについて成果発表（1日間）

	【研修参加者】9社 15 名

敢闘賞
ナサ工業株式会社　総務課　安河内 亮太
パワーアップ研修会に参加させて頂きありがとうございました。今回問い合
わせ時間の削減をテーマに改善を行いました。多くの時間を費やしている事を
知り、改めて間接業務は改善を進めなければいけないと実感しました。今後も
研修会で学んだ改善・ムダとりを継続して行います。

優秀賞
株式会社ヤスナガ　田代 栄一
　今回のパワーアップ研修会で学んだことを活かして、これからも、
○何事にも興味を　持ち、積極的にチャレンジ！
○自分自身、そして仲間とともに知識、技術の向上！
○「安全に、正しく、早く、楽に」作業できるように、常に「創意工夫」を意識！
これらを忘れずに、今後の職務へ取り組んでいこうと思います。
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九州シートメタル工業会　ホームページ　http://www/kyushu-sma.gr.jp
ホームページアドレス・メールアドレスを変更された会員の方は、事務局までご連絡下さい。
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〒 816–0912　福岡県大野城市御笠川 1–9–4
TEL 092-580-8570

シートメタル 九州　第44号
（九州シートメタル工業会会報）

今回の表紙

国宝 犬山城（白帝城）
　織田信長の叔父・織田信康が 1537 年に築城したと
いわれる犬山城。木曽川の南岸に位置し、城の背後を
断崖に守られた典型的な後堅固の城で、中仙道と木曽
街道に通じ、木曽川による交易、政治、経済の要衝と
して、戦国時代の攻防の要となりました。
　天守は全国の現存するものの中で最も古いとされて
おり、また、2004 年まで日本で唯一の個人所有の城
であったことも、この城の特色です。天守最上階から
は、木曽川や岐阜城を眺めることができます。

〈長澤 敏光　ナサ工業㈱〉　

編 集 後 記
　hedgehog
　最近、急にペットを飼いたくなり豆芝を相談したのですが即却下 (>_<)……再度交渉材料と
して子供を出汁に「小学生の息子たちに命の尊さを教えたいし、豆芝は小動物だから」と言っ
ても聞く耳持たず (-_-)zzz ふて腐れながら豆芝の事を調べると猪の子供がウリ坊の愛称、同じ
で柴犬の子供の愛称が豆芝であり、大人になったら通常サイズになってし
まう事が解り落胆。
　諦めてネット検索をしていたら、たまたま目についたのがハリネズミ「小
さい !! 可愛い !! 飼える」と思い相談なしで里親から子供を安く譲り受け、
飼い始めた所です。嫁には先制攻撃で柴犬交渉していたからこそ案外すん
なり飼えるようになりました。
　写真映りが良くないですが実物は可愛いですよ。
ハリネズミは犬猫のように吠えたりはしないし、大人しいのですが臆病

なので、直ぐに丸くなり素手では到底触れない束
たわし

子変形してしまいます。
　とはいえ夜遅く帰ると動き回っております。
エサをあげながら少々癒されております。
あとはいつなったら懐くのやら

〈北條 裕人　ウメザキシートメタル㈱〉

名前は夜遊び大好き
「はりー」くんです。




